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Asesor Legal de AES

Hace más de una década que la baja en 
la rentabilidad de las estaciones de ser-
vicio no se detiene. 

El punto de equilibrio es cada vez más 
alto, ya pasa los 300 mil litros mensuales 
de ventas. En cada mes hay necesidad 
de vender más litros de combustibles lí-
quidos para pagar un salario promedio.

Hay muchas estaciones con rentabilidad 
negativa que ya han cerrado o están por 
hacerlo próximamente.

Todos los costos van acompañando una 
inflación incontenible y sin embargo el 
precio en surtidor de los combustibles 
líquidos fue tomado como un “ancla” 
para evitar mayores índices inflaciona-
rios. Obviamente, en perjuicio de todos 
los expendedores.

Adicionalmente, las ventas con tarjetas 
de crédito, en muchísimas estaciones, 
fueron desde un 30% a un 50%, fenó-
meno que castiga aún más la rentabili-
dad del negocio. Un pequeño número 
de estaciones ya no reciben tarjetas de 
crédito. 

Rentabilidad negativa
El peor de los escenarios

No pueden soportar la comisión que les 
cobran y el plazo de acreditación.

Otro factor negativo se da en los quie-
bres de stocks ya que, lamentablemente, 
los cupos a las entregas de combustibles 
existen. 

Estos cupos con cobertura legal inven-
tada por el ex Secretario de Comercio, 
Guillermo Moreno, actual pre candidato 
presidencial, gozan de buena salud. 

Por esta razón, tampoco se pueden au-
mentar las ventas.

La ecuación precio-volumen, (pxq), está 
en su mínimo histórico y nada parece 
importarle a la Secretaría de Energía, or-
ganismo dependiente del Ministerio de 
Economía.
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al expendedor. AES se reserva el 
derecho de admisión publicitaria, 
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aceptadas, así como no publicarlas, 
cuando razones técnicas o de 
espacio lo exijan. La reproducción 
total o parcial del material, 
está permitido si se indica su 
procedencia. Las opiniones vertidas 
en los artículos y/o colaboraciones 
firmadas, corren exclusivamente por 
cuenta de sus autores, no implican 
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DECONEWS suma una nueva 
planta destinada a la instalación 
de Tiendas de Conveniencia

Shell inauguró un oleoducto 
que ampliará la capacidad de 
transporte de petróleo en 125.000 
barriles diarios



Estadísticas El sexo de los ángeles

Y-TEC desarrollará la primera planta de celdas 
y baterías de litio de Latinoamérica

Axion energy vuelve a acompañar al tenis en la 
Argentina



Hace 20 años DECONEWS S.A. comenzó a trabajar en un galpón de 
200 m2, con tres máquinas usadas y sin experiencia en la fabricación 
de muebles. Con crecimiento permanente y reinversión montó 
su primera planta industrial de 6.000 m2 en Tandil (Provincia de 
Buenos Aires). 
Un concepto claro por la calidad lo llevó a la certificación de las 
normas ISO 9001, 14001, y 19001. Su posicionamiento como 
proveedor de grandes empresas como Globant, Aceitera General 
Deheza, Hewlett-Packard, cadena de hoteles Hilton, entre otras, 
generó la necesidad de expansión.

DECONEWS 
suma una nueva planta 
destinada a la instalación de 
Tiendas de Conveniencia



DECONEWS 
suma una nueva planta 
destinada a la instalación de 
Tiendas de Conveniencia

Esta PyME familiar inaugura en el Parque Industrial de Tandil “Convenience 
Retailing S.A”, una nueva empresa con una planta de 4.000 m2 para las 
instalaciones de los shops de las estaciones de servicios y la fabricación de 
muebles corporativos.  

Su titular, Alejandro Ruggieri, analiza en profundidad las razones de su evolución 
y los pasos futuros de la empresa.

-¿Por qué nace Convenience Retailing S.A.?
- Por problemas de capacidad operativa de nuestra planta de 6.000 m2. Nosotros 
tenemos contratos con las empresas petroleras para la provisión completa de 
los shops de sus estaciones de servicio (YPF, PUMA; SHELL, AXION). Y como la 
demanda es grande y específica, decidimos abrir una nueva empresa con una 
planta de última tecnología. Además, la otra planta está en una zona céntrica de 
Tandil y la ciudad en los últimos años ha crecido muchísimo lo que genera algunas 
dificultades operativas, sobre todo de logística.

-¿En la primera planta qué tipo de muebles hacían?
-Hogar, empresas y hotelería. Para los de hogar contamos con locales propios 
al público en Recoleta (CABA), Tandil, La Plata y Chivilcoy. Estos dos últimos 
son franquicias.Tenemos cuatro locales más que decidimos cerrarlos porque 
no podíamos abastecer la demanda. En muebles para empresas tenemos a las 
petroleras, a Globant, Aceitera General Deheza, Hewlett-Packard, entre otras. Y en 
el sector hotelero nos dedicamos a hoteles tres estrellas en adelante y en general 
nuestros clientes más importantes son los de cinco estrellas. Como en el caso del 
Hilton, que hicimos el de Pilar, el de Santiago del Estero, el de Neuquén, y ahora 
estamos haciendo el de Puerto Madero (CABA), una obra de 50.000 m2.

-¿Tienen algún tipo de certificación?
-Sí, tenemos las certificaciones ISO 9001, 14001 y 19001. En la planta nueva el 
proceso de normas estarán vinculadas al desarrollo sustentable, al cuidado del 
medio ambiente, a la optimización de los recursos y a la medición de la huella de 
carbono. Estamos viendo que son requerimientos que empiezan a ser tenidos en 
cuenta por determinadas empresas sobre todo las multinacionales.

 -No es fácil encontrar en Argentina una fábrica de muebles que esté 
pensando en la huella de carbono.
-Creo que es un problema de conciencia no de empresa. En mi vida personal trato 
de equilibrar todo. Gasto poca agua, cuando puedo apago las luces, no mato 
animales. Es una cuestión personal que traslado al emprendimiento en la medida 
de lo posible. En la práctica tomamos decisiones en esa dirección, como pasar 
de los diluyentes de bidón a los de tambor para recuperar material; piezas que 
antes descartábamos las utilizamos para partes de estructuras que se adaptan 



perfectamente; las máquinas que tenemos, en general, son todas de última 
tecnología con consumos más acotados y que generan menos desperdicio, etc.

-¿Cómo está armado el layout de la nueva fábrica?
-Como ocupa prácticamente una manzana, tenemos una zona de una calle 
por donde ingresa la materia prima. El camión puede entrar a la fábrica, se 
bajan las placas en clark a las estanterías. De ahí pasan a las seccionadoras a 
control numérico, luego a la enchapadora de control numérico. Y de ahí a tres 
perforadoras de control numérico, una vertical, una horizontal (ambas de 5 caras), 
y una de 6 caras. También tenemos escuadradora para hacer eventualmente 
algún mueble a medida. Después se pasa al sector de mecanizado. Una vez que 
se mecanizan las piezas pasan palletizadas al sector de armado. De allí a otro 
sector de control de calidad y, finalmente a la estantería. En esta fábrica en vez de 
trabajar a demanda, la idea sería hacer stock y reponer cuando nos piden.

-¿De qué procedencia es la tecnología?
-En la planta nueva de China. Hemos encontrado en la empresa argentina que las 
proveyó un nivel que antes no habíamos visto. Son de una calidad excepcional. 
Estamos muy contentos con el servicio técnico y el acompañamiento especial en 
todo momento. Y como viajamos a la feria de Milán y vimos que la tendencia es el 
mueble curvado, con la misma empresa estamos importando para fin de año una 
máquina para curvar la madera por alta frecuencia, lo que nos permitirá fabricar 
muebles incorporando esos nuevos diseños.

-¿Cuál fue la época de mayor evolución de la empresa?
-Hemos crecido a un ritmo importante sobre todo cuando empezamos a tener 
contacto con las empresas grandes, con empresas constructoras. En ese segmento 
las propuestas de negocios son interesantes. Y nos estamos volcando al tema 
corporativo porque creo que en retails el año que viene va a estar muy acotado 
porque la inflación le quita poder adquisitivo a la gente. Con la nueva fábrica 





prácticamente no tenemos límites para el desarrollo de productos. Además 
de utilizar material de enchapado, maderas, melaminas, fabricamos los sofás, 
hacemos sillería, tenemos herrería. Lo único que no hacemos es vidrios y cortar 
mármoles. 

-¿Tienen la intención de exportar?
-No, estamos abocados al mercado argentino. De hecho, no estamos dando 
abasto a la producción. Además, comprometerse a exportar implica asumir 
muchos riesgos si uno no cumple en tiempo y forma, y los atrasos a veces no 
dependen de tu empresa sino de que no se consiguen los insumos.

-¿Cómo es la estructura organizativa de la empresa?
-Somos una PyME familiar (mi esposa, mi hija y yo). No tenemos cargos 
gerenciales, ni en marketing, ni en comercialización, ni en finanzas. Como mandos 
medios hay un encargado de producción en planta, un encargado en logística 
y compras, y un encargado de presupuestos y análisis de costos. Hay otra 
persona dedicada al diseño de los productos y es el nexo entre lo que hay que 
producir y la demanda específica por los ajustes de obra. Está la parte contable, 
administración y, recién ahora, estoy consultando a un asesor financiero porque la 
situación de la economía lo amerita.

-¿Qué cantidad de gente trabaja?
-En la planta anterior somos alrededor de 65 personas. Y en la nueva 15. 
Necesitamos tomar más gente pero no conseguimos.

-¿No se hace difícil pensar en invertir en un contexto de incertidumbre y alta 
inflación?
-Son criterios de vida. Yo prefiero invertir en la empresa, generar recursos. Una 





vez que no necesitemos más máquinas, creo que vamos a empezar a invertir en 
materia prima, que es un commodity cuyos precios no paran de crecer y porque 
la producción de las grandes empresas de tableros por ejemplo, está limitada 
porque lo exportan.

-¿Qué capacidad tiene la nueva planta?
-Es una pregunta que todavía no puedo responder, por ese motivo acabamos 
de contratar a un grupo asesor de Buenos Aires. Vamos a empezar a medir los 
tiempos de producción minuciosamente. Minutos por pieza producida, consumo 
de materiales, optimización de las piezas. De la sumatoria de datos obtenidos 
saldrá no solo la capacidad que tenemos, sino también la posibilidad de tener un 
costo real porque con las variaciones constantes que se registran hay que hacer 
futurología a la hora de fijar un precio.

-¿Hay problemas para conseguir los insumos que utilizan? 
-El año pasado tuvimos un problema de mucho retraso para conseguir poliéster 
porque faltaba un componente. Nosotros teníamos pedido de muebles que 
entregar a las estaciones de servicio y a los hoteles y no teníamos el poliéster. 
Después, empezó a faltar tela porque nadie quería vender ya que no sabían si iban 
a poder importar. Y hace poco, empezó la falta de MDF. Eso genera retrasos en la 
producción. En la obra del Hotel Hilton estamos usando roble reconstituido, que 
viene de China. Usamos también roble americano, que viene de Estados Unidos. 
Falta terminar la mitad del hotel. ¿Qué hacemos si no hay insumos?





-¿Se refiere al hotel Hilton de Buenos Aires?.
-Sí, cada tanda de 100/120 habitaciones lleva 9 toneladas de hierro, 2.000 placas 
enchapadas de roble, 200/300 hojas de fenólico, 5.000 litros de diluyentes. Es 
una obra muy grande. Si no hay entrega de insumos en tiempo y cantidad cómo 
fabricamos y qué hacemos con la gente.

-¿Han tenido problemas para la importación de las máquinas para la nueva 
planta?
-La verdad que no. Hemos comprado 18 máquinas en los últimos diez meses y 
las dos últimas son muy grandes. Presentamos el pedido de la SIMI y a los tres 
días salió aprobado. Tal vez haya influido que no tenemos deudas, ni problemas 
fiscales, tampoco impuestos atrasados. Los papeles están en orden y los balances 
positivos. Además nuestra producción estaría encuadrada en sustitución de 
importaciones. Y para producir en forma competitiva se necesita tecnología.
-Desde su visión ¿cuáles son las razones que lo llevan a ocupar una posición 
exitosa en el mercado?
- Creo que estamos muy bien posicionados porque nuestra calidad es de primer 
nivel. Los detalles que ponemos en el proceso de fabricación son muy cuidados. 
No hacemos distinciones en si se trata de una estación de servicio o de una 
habitación de un hotel cinco estrellas. Los insumos son distintos pero la calidad 
del producto en ambos casos es la mejor. Creo que por eso nos eligen compañías 
del segmento ABC1.

-¿Cómo realizan ese control de calidad tan estricto?
-Primero con los materiales que utilizamos. Herrajes de alta gama; MDF en lugar 
de aglomerado; los zócalos de los muebles son de fenólico; el acero en vez de 
ser de 0,7 es 1,2 o 1,5. Le colocamos tres bisagras por puerta, dos arriba para que 
cuando se apoyan los chicos que trabajan en el shop, las puertas no se caigan. 
Todo lo que es mecanizado está hecho con control numérico, con lo cual una 
vez que se desarrolla el programa se hace un demo y se testea que esté todo 
perfectamente calibrado. Y a partir de ahí, son operaciones repetitivas. Una vez 
armado, el mueble pasa a un sector donde revisamos que no se haya golpeado, o 
esté saltado un canto, que cierren bien las puertas, se verifica todo. Se etiqueta, se 
consigna quién lo hizo, en qué fecha. y firma el responsable de control de calidad. 

Entonces, ante un problema sabemos quién lo hizo. Las piezas tienen trazabilidad, 
van con código de barra. Desde la optimización en el corte al enchapado, que ya 
especifica qué cara va enchapada, en qué material y en qué espesor. También en el 
caso del mecanizado. Y ahora estamos apuntando a que sin moverse de la oficina 
se sepa dónde está cada pieza o cada orden de trabajo, en qué sector de la fábrica 
se encuentra y si está terminado o en proceso. Eso ya lo tenemos implementado. 
A partir de la segunda quincena de octubre vamos a saber qué pieza se está 
cortando, en qué momento, quién la cortó, a qué hora, cuánto tiempo se utilizó la 





máquina y dónde están las partes, cuando llega a las estanterías, cuando va a la 
zona de carga y sale a destino.

-¿Tienen logística propia?
- Sí, tenemos cinco camiones. 

-Hablamos de una planta 4.0.
-A eso apuntamos. Yo creo que la anterior por su dinámica interna es un taller-
fábrica, y pretendemos que la nueva sea una fábrica-empresa. La primera es 
más artesanal y compleja de llevarla adelante porque los diseños a fabricar a 
veces son únicos. Por ejemplo 
hicimos un mueble para Globant, 
que es un mostrador sillón de 
recepción y tiene 14 metros de 
largo, realmente un mueble muy 
complejo. Son dos conceptos 
diferentes de organización y 
tecnología que obedecen a épocas 
distintas. No obstante cuando esta 
nueva planta esté funcionando a 
pleno, nos abocaremos a darle un 
nuevo impulso a la otra planta. 

Cuando todo el sistema esté 
implementado en esta nueva 
planta, recibiremos los planos 
del shop de una estación de 
servicio, en forma automática la 
consulta entra al stock y revisa 
existencia de materiales, partes, 
piezas, módulos. Si no hay alguno, 
detecta si están en proceso y 
cuándo estarán listos, con lo que 
se determina la fecha en que se 
puede entregar. 

Hacia eso vamos porque hoy no 
hay otra manera de producir si 
no se optimizan los tiempos, los 
costos y todo el proceso. Todo es 
muy difícil y competitivo. Y para eso hay que estar preparados.
Roberto Luis Minoli para Asora





Shell Argentina anunció la puesta en marcha de un oleoducto con una 
capacidad de transportar hasta 125.000 barriles diarios de petróleo 
entre Sierras Blancas, en Neuquén, y Allen, en Río Negro.

Shell inauguró un oleoducto 
que ampliará la capacidad 
de transporte de petróleo en 
125.000 barriles diarios

Es la primera inversión en midstream de la compañía en el país

El acto de inauguración del oleoducto contó con la presencia de la secretaria de 
Energía, Flavia Royón, quien afirmó que “este oleoducto que hoy inauguramos 
incrementará sustancialmente la capacidad de transporte de petróleo desde 
Vaca Muerta a las refinerías y destinos de exportación. Es una obra que nos 
va a permitir dar vuelta nuestra balanza energética, ya que la producción que 





circule por ella podrá destinarse tanto al consumo interno como a la venta al 
exterior”.

El consorcio a cargo del 
proyecto está liderado por 
Shell con una participación 
del 60%, acompañado por 
Pan American Energy 
(25%) y Pluspetrol (15%), 
y busca incrementar la 
capacidad de evacuación 
de crudo de la zona sur de 
Vaca Muerta.

“El mayor desafío 
técnico de la cuenca 
en el corto plazo está 
en la evacuación de la 
producción de nuestras operaciones. Con este proyecto, el primero de estas 
características con inversión privada, buscamos junto a nuestros socios hacer 
una contribución concreta al desarrollo de Vaca Muerta”, destacó Ricardo 
Rodríguez, presidente de Shell Argentina.

“Es además la primera inversión de midstream de Shell en el país. Estamos 
muy orgullosos y agradecidos de nuestro equipo y de las contratistas 
involucradas por la construcción de manera segura y en tiempo récord de la 
obra”, señaló.



La construcción, a cargo de Techint en asociación con la empresa local Sima, se 
hizo en un tiempo récord de nueve meses y empleó a más de 650 personas y 
alrededor de 50 contratistas y proveedores de materiales, en su mayoría de la 
región.

En este sentido, Royón expresó: “Es un día muy importante para el sector 
energético. Hago extensivas las felicitaciones del ministro Sergio Massa a 
Shell, a PAE y Pluspetrol, y a Techint, SIMA y los 50 proveedores y contratistas 
que trabajaron para terminar la obra en el tiempo récord de nueve meses con 
una inversión de US$ 85 millones”.

El ducto atraviesa más de 105 km entre las provincias de Río Negro y Neuquén, 
y cuenta con 16 pulgadas de diámetro y una serie de innovaciones para medir y 
mitigar en tiempo real el impacto del proyecto.

La empresa líder en midstream, Oldelval, estuvo encargada de monitorear la 
puesta en marcha y será la operadora técnica del ducto.

Por su parte, Marcos Bulgheroni, Group CEO de Pan American Energy, sostuvo 
que “la inauguración de este oleoducto es una clara muestra de coordinación de 



políticas nacionales y provinciales que posibilitan las inversiones necesarias para el 
desarrollo de Vaca Muerta”.

“En los últimos años, PAE viene invirtiendo en forma sostenida en el midstream 
para evacuar la producción de la cuenca neuquina. Desde la industria y el Estado 
debemos seguir invirtiendo en gasoductos, oleoductos y terminales marítimas 
para liberar el potencial exportador del país”, afirmó.

Finalmente, destacó que la inauguración del oleoducto Sierras Blancas - Allen 
le permitirá a PAE evacuar la producción de sus áreas operadas Coirón Amargo 
Sureste (Case) y Aguada Cánepa.

“Participar de este proyecto es muy importante para nosotros dados los 
planes de desarrollo que Pluspetrol tiene para los próximos años en Vaca 
Muerta. Este ducto nos da la posibilidad de contar con más capacidad de 
transporte de líquidos y, así, seguir contribuyendo al crecimiento y desarrollo 
de la formación”, dijo Germán Macchi, Country Manager de Pluspetrol en 
Argentina.

El proyecto, afirma El economista, se enmarca dentro de la planificación de 
desarrollo masivo de Shell 
Argentina en Sierras Blancas, 
Cruz de Lorena y Coirón Amargo 
Sur Oeste (Caso), donde la 
compañía tiene una capacidad de 
procesamiento instalada de 42.000 
barriles de petróleo diarios entre 
sus plantas EPF y CPF.

Con el ducto Sierras Blancas-
Allen, Shell Argentina cumple con 
su primera inversión midstream 
en sus 108 años de presencia en el 
país, siendo una obra clave dentro 
del esquema de producción de la 
compañía en Vaca Muerta, en la 
que invirtió US$ 500 millones solo 
en 2022 y un total de US$ 2000 
desde que produce petróleo no 
convencional en la zona.

Desde su ingreso en la cuenca, 





hace ya una década, 
la compañía lleva 
perforados más de 100 
pozos y se consolidó 
como la segunda 
productora de crudo 
no convencional en 
Vaca Muerta.

Por qué es un día 
muy importante para 
el sector energético 
argentino, según Sergio 
Massa

“Hoy es un día 
muy importante para el sector energético argentino”, dijo Sergio Massa 
sobre la obra. La inauguración del Oleoducto Sierras Blancas-Allen “permitirá 
incrementar la capacidad de evacuación de producción de las operadoras en 
la cuenca, que hoy limita el crecimiento de escala en los proyectos”, señaló.





YPF Tecnología y Livent firmaron un acuerdo, la empresa de 
EEUU suministrará carbonato de litio, que abastecerá a UNILIB, 
la instalación que Y-TEC pondrá en marcha en conjunto con la 
Universidad Nacional de La Plata.

Y-TEC desarrollará 
la primera planta de 
celdas y baterías de litio 
de Latinoamérica 

Y-TEC, YPF Tecnología S.A., empresa argentina de investigación y desarrollo para 
la industria energética, realizó un acuerdo de colaboración con Livent, compañía 
estadounidense pionera en la producción de litio en el país, para el suministro 
de carbonato de litio, que abastecerá a UNILIB, la primera planta de desarrollo 





tecnológico de celdas y baterías de Latinoamérica, que Y-TEC pondrá en marcha 
en conjunto con la Universidad Nacional de La Plata.

“En breve pondremos en marcha UNILIB y comenzaremos a producir 
las primeras celdas de baterías de ion litio en el país. Es importante 
para nosotros contar con el carbonato de litio para hacer realidad un 
emprendimiento que tiene más de 12 años de investigación científica. 
También ya estamos transfiriendo el conocimiento desarrollado a las 
provincias, entre ellas Catamarca, y las primeras celdas serán producidas 
con carbonato de litio catamarqueño”, dijo Roberto Salvarezza, Presidente del 
Directorio de Y-TEC.

    “En breve pondremos en marcha UNILIB y comenzaremos 
a producir las primeras celdas de baterías de ion litio en el 
país” (Salvarezza)

Mediante este acuerdo, Livent suministrará a Y-TEC la cantidad de carbonato de 
litio necesaria para la puesta en marcha de UNILIB.

“Creemos que esta asociación con Y-TEC continuará posicionado a Livent 
como un contribuyente clave para el crecimiento de la energía limpia en 
Argentina y nuestro compromiso de apoyar al desarrollo de una industria 
nacional de almacenamiento de energía”, expresó Paul Graves, Presidente y 
CEO de Livent.

“Durante casi ocho décadas, Livent se ha asociado con sus clientes para 
entregar energía al mundo de manera segura y sustentable. Como el mayor 





productor de litio en Argentina,y junto con nuestro equipo en el país, nuestra 
empresa continúa aumentándola producción de litio de alta calidad que 
nuestros clientes necesitan. E Y-TEC es un claro ejemplo de lo que se puede 
lograr”, agregó el directivo de la productora de litio.

Además se destacó 
que en paralelo y 
como parte de esta 
apuesta conjunta, 
la compañía creada 
por YPF y el Conicet 
trabajará para que el 
producto entregado 
por Livent sea 
destinado a proyectos 
de desarrollo y 
fomento con impacto 
(directo o indirecto) 
en la Provincia de Catamarca, sede de las operaciones de Livent desde hace más 
de 25 años e integrante clave de la Mesa de Litio, junto con Jujuy y Salta.

    “Creemos que esta asociación con Y-TEC continuará 
posicionado a Livent como un contribuyente clave para el 
crecimiento de la energía limpia en Argentina” (Graves)

“Estamos muy orgullosos de continuar trabajando junto a Livent para el 
beneficio de nuestra provincia y el sector energético del país, debido a que se 
trata de la primera empresa productora de carbonato de litio en Catamarca, 
y una de las mayores generadoras de empleo del sector privado. Estamos 
seguros de que esta alianza será clave para impulsar la industrialización 
del mineral en la Argentina”, expresó Raúl Jalil, Gobernador de la Provincia de 
Catamarca.

La firma de convenio, detalla Infobae, tuvo lugar en Torre Madero de YPF y del 
encuentro participaron el Presidente del Directorio de Y-TEC, Roberto Salvarezza; 
Hernán Letcher, Vicepresidente de YPF Litio; José Ignacio Costa, Director de 
Asuntos Corporativos de Livent; Luciano Mancuso, Director de Operaciones de 
Livent; Marcelo Murúa Palacio, Ministro de Minería de la Provincia de Catamarca; 
Karina Veras, funcionaria de la sección económica responsable en temas de 
minería de la Embajada de Estados Unidos en Argentina; y representantes de 
Asuntos Gubernamentales de AmCham Argentina (Cámara de Comercio de los 
Estados Unidos en Argentina).





La firma auspició el Córdoba Open que se realizó del 4 al 12/2; y hasta 
el 19, apoyará al Argentina Open 2023 en el Buenos Aires Lawn Tennis 
Club.

Axion energy 
vuelve a 
acompañar al tenis 
en la Argentina

Axion energy vuelve a acompañar desde lo más alto a los deportistas que 
participarán del torneo de tenis Argentina Open 2023. Esta temporada, la marca 
líder en combustibles, estuvo presente en el Córdoba Open que se desarrolló 
en el predio del Polo Deportivo Kempes del 4 al 12 de febrero; y durante esta 
semana, hasta el 19 de febrero, estará en el Buenos Aires Lawn Tennis Club.

Por sexto año consecutivo, Axion energy es sponsor platino del torneo de 
tenis más importante que se realiza en el país en época de verano. Este año 



entre los competidores más destacados del ATP 2023 se encuentra el campeón 
argentino 2021, Diego “Peque” Schwartzman; el español Carlos Alcaraz; el 
inglés Cameron Norrie; el italiano Lorenzo Musetti; entre otras figuras relevantes 
de este deporte. En tanto, en el Córdoba Open, que finalizó el domingo pasado, 
Sebastián Báez fue quien se destacó en la competencia consagrándose campeón 
del ATP tras imponerse ante Federico Coria en la final.

En esta oportunidad, Axion energy cuenta con el foodtruck de Parada 
Sanguchera, propuesta gastronómica que crearon junto a Lele Cristóbal en las 
tiendas Spot!, donde la premisa es brindar sándwiches frescos con fiambres y 
conservas gourmet, ricos y de calidad. Este verano, el truck comenzó a rodar 
por diferentes puntos turísticos del país y ahora, hace una parada especial en el 
Buenos Aires Lawn Tennis Club para que los asistentes puedan degustarlos.

Esta nueva competencia suma la 23ª temporada en forma consecutiva en el ATP 
Tour: el circuito que se lleva a cabo durante el año en más de 30 países, donde 
hay más de 60 torneos, y en el que participan los mejores tenistas del mundo. 
Por su parte, el ATP 250 Córdoba Open, en su quinta edición, fue nuevamente la 
primera parada del Tour Latino sobre polvo de ladrillo.



En este 2023, Axion energy estará presente con toda la energía de Quantium, su 
combustible premium que limpia el 100% del motor en sólo dos tanques y rinde 
más kilómetros por litro, lo que garantiza un gran desempeño del motor del auto 
y la optimización de su consumo.
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Ventas de combustibles líquidos al mercado por petrolera
Fuente: Secretaría de Gobierno de Energía
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Litro de nafta a precio dólar



Relación Bajas - Conversiones

Estaciones de servicio por bandera





El sexo de los 
ángeles
Una de las más lamentables carencias de información que han padecido los hombres 
y mujeres de todas las épocas, se relaciona con el sexo de los ángeles. El dato, nunca 
confirmado, de que los ángeles no hacen el amor, quizá signifique que no lo hacen de la 
misma manera que los mortales.

Otra versión, tampoco confirmada pero más verosímil, sugiere que si bien los ángeles 
no hacen el amor con sus cuerpos (por la mera razón de que carecen de los mismos) lo 
celebran en cambio con palabras, vale decir con las adecuadas.

Así, cada vez que Ángel y Ángela se encuentran en el cruce de dos transparencias, 
empiezan por mirarse, seducirse y tentarse mediante el intercambio de miradas que, por 
supuesto, son angelicales.

Y si Ángel, para abrir el fuego, dice: “Semilla”, Ángela, para atizarlo, responde: “Surco”. Él 
dice: “Alud” y ella, tiernamente: “Abismo”.

Las palabras se cruzan, vertiginosas como meteoritos o acariciantes como copos.

Ángel dice: “Madero”. Y Ángela: “Caverna”.

Aletean por ahí un Ángel de la Guarda, misógino y silente, y un Ángel de la Muerte, 
viudo y tenebroso. Pero el par amatorio no se interrumpe, sigue silabeando su amor.

Él dice: “Manantial”. Y ella: “Cuenca”.

Las sílabas se impregnan de rocío y, aquí y allá, entre cristales de nieve, circulan el aire y 
su expectativa.

Ángel dice: “Estoque”, y Ángela, radiante: “Herida”. Él dice: “Tañido”, y ella: “Rebato”.

Y en el preciso instante del orgasmo ultraterreno, los cirros y los cúmulos, los estratos y 
nimbos, se estremecen, tremolan, estallan, y el amor de los ángeles llueve copiosamente 
sobre el mundo.

Mario Benedetti
1920/2009, Uruguay






